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    本周二下午，山东鲁能俱乐部官方宣布，

此前确诊感染新冠肺炎病毒的外援费莱尼
（见上图 图 IC），已经康复出院。接下来，他

将接受 14天的医学隔离观察。若一切顺利，
比利时人有望在 5月初回归训练场。

出院后，费莱尼更新了社交平台，感谢医
护人员和鲁能俱乐部对自己的付出，并为正

在与疫情抗争的人们送去了鼓励和祝福。从 3

月 20日入境上海，并于当日乘坐动车抵达济
南，到因病毒核酸检测呈阳性，被送入医院，

再到本周康复出院，费莱尼在过去 20多天的

经历，宛如其职业生涯的缩影，曲

折而励志。

钟爱长跑
现年 33岁的费莱尼，小时候最喜欢的运

动并不是足球，而是长跑。尽管父亲曾是摩洛

哥联赛的明星球员，但儿时的费莱尼更愿意
将时间花在跑步练习上。为了能有更好的耐

力，学生时代的费莱尼多数时候，都是跑着去
学校的。如果不是父亲的坚持和安德莱赫特

青训营的“穷追猛打”，或许现在费莱尼就会

出现在另一片赛场上了。
家族遗传的运动基因加上多年的长跑练

习，让费莱尼拥有了同龄人难以企及的身体
素质，但转换项目毕竟不是容易的事，就算比

利时拥有完备的人才培养体系，费莱尼的不
少习惯，依然暴露着“半路出家”的本质。19岁

首次代表成年队出场时，被安排出任中场的
费莱尼完全“无视”了位置要求，他不停地前

后飞奔，把所有人都吓了一跳。赛后教练虽然
批评了费莱尼，但也发现了最适合他的潜力。

渐渐地，一个体能好、善拼抢、覆盖面广的防

守悍将，出现在球迷们面前。
经过一段时间的针对性训练，费莱尼不

仅成为球队主力，更跟随比利时国奥队参加
了北京奥运会。

重情重义
北京奥运会后，费莱尼带着比甲冠军的

荣耀，加盟英超埃弗顿俱乐部。在古迪逊公

园，他遇到了自己的人生导师———莫耶斯，一
段师徒联手共创辉煌的佳话也就此开篇。

初到英超时，费莱尼并不能适应比赛快

节奏、高对抗的模式，苛刻的英国媒体很快为
他贴上了“水货”的标签。面对外界的压力，费

莱尼曾经想放弃，但莫耶斯没有答应。对外，
他公开表示：“只要给费莱尼时间，他一定会

带来惊喜。”对内，他不断鼓励比利时人，给了
费莱尼足够的耐心和出场机会，更多次在训

练课后单独指导爱徒。最终，费莱尼用攻守俱

佳的表现回报了莫耶斯的信任，也成为了英
超最好的中场之一，“太妃糖”也成为英伦赛

场上一股不容忽视的力量。

2013年夏天，费莱尼跟随莫耶斯加盟曼
联，但后者最终因战绩不佳中途下课。当所有

人都在嘲笑那位弗格森钦点的接班人时，费
莱尼却在更衣室里为恩师的离开而哭泣。“大

卫（莫耶斯）对我非常严厉，有时也会说一些
不好听的话，但我知道这都是为我好，他就像

我的第二个父亲。”如今，尽管费莱尼已经远

离了欧洲主流联赛，但他与莫耶斯间的情谊，
并未因此受到影响。今年初，英国媒体还一度

盛传，重回教练席的莫耶斯，有意将费莱尼带
回英伦。

继续追梦
去年初来到中超时，不少人曾担心费莱

尼已经失去了前进动力，只求“赚钱养生”。但

比利时人很快用行动证明，自己对于胜利和
冠军的渴望，丝毫没有减少。

鲁能全队公认，每堂训练课上费莱尼总
是练得最积极的那个，课后加练更是“常规操

作”，主帅李霄鹏时常感叹：“看看费莱尼的训

练强度和积极性，就知道（我们）和人家的差
距了。”即便入院治疗期间，费莱尼也没有放

松对自己的要求。在身体状况稳定后，比利时
人每天都会进行力量练习，以保持身体状态。

正如他在社交平台上所写的：“不论发生什
么，最重要的，是要继续战斗！”

如今，费莱尼又打赢了一场艰苦的战役，
他也用亲身经历告诉人们：不论面对多么强

大的对手，不论前方有多少困难，只要有坚持
追梦的决心和信念，就有获胜的希望。恢复健

康的费莱尼，值得期待。 本报记者 陆玮鑫

东京奥运推迟或让一些选手意外获益

    尽管国际奥委会已经做出奥运延期一年的艰
难决定，但这并不是板上钉钉的事情。伴随着新冠
肺炎疫情在全球愈演愈烈，外界担心，东京奥运会
还存在变数。

东京奥运会是否会再次推迟？面对这个问题，
东京奥组委发言人高谷正哲近日表示，他们的目
标是准备明年的奥运会，没有制定 B计划。

奥运会推迟，承办城市和国际奥委会都面临
着不小的损失，然而，另一群人或许会因为奥运会
的推迟举办而受益。

新闻追踪

本因禁赛错失机会
如今能否搭末班车？

绝对不再推迟
高谷正哲是在召开的线上记者会上表示

不再推迟的，两个多月前新冠肺炎疫情刚刚

暴发时，当记者问他奥运会是否会推迟时，他
曾做出了“没有制定 B计划”的同样答复。但 3

月 24日，东京奥运会正式宣布推迟一年举行。
“我今天能告诉你们的是，奥运会和残奥

会新的举办日期刚刚确定，奥组委和所有各

方都全力为着新的目标而努力。”他说。
东京奥组委首席执行官武藤敏郎上周也

曾做出过类似的表示。他说：“我们应该全力
以赴，而不是考虑 B计划。人类应该运用其所

有技术和智慧，努力开发出治疗方法、药物和
疫苗。”

此前对东京奥运会延期的时间有过不少
争论，推迟到明年 3月举办“樱花奥运”太早，

到 2022年又太晚，推迟一年是相对理性的选

择。对于国际奥委会和日本政府而言，作出将
延期一年的决定已相当不易，再次更改举办

时间并不现实。

共同承担损失
圣火展览被紧急叫停，火炬接力被取消，

比赛被迫延迟一年，在全球各项体育赛事中，

受疫情影响最大的无疑是东京奥运会了。

国际奥委会和日本奥组委好不容易迈出

重启奥运的第一步，自然不会轻易放弃。但东
京奥运会的延期举办不仅仅是赛事的延后，

日本更将为此承担巨大损失。
目前，东京奥运会的各项前期准备工作

在有条不紊地进行中，奥运圣火已被妥善保

存。国际奥委会也将拿出备用金，和东京奥组

委一道共同承担因延期而产生的损失。
据估计，推迟举办奥运会产生的总体费

用在 20亿至 60亿美元之间。

国际奥委会主席巴赫 13日接受德国媒
体采访时表示，国际奥委会将为 2020年东

京奥运会的延期增加几亿美元的支出，并说
国际奥委会将按照 3 月宣布延期之前与日

本首相安倍晋三讨论过的财务分担方案来
执行。

禁赛选手获益
对于国际奥委会、东京奥组委、各大单项

协会以及大部分运动员而言，东京奥运会

延期是一个令人懊恼的坏消息，但对于有

些运动员来说，这却是天大的喜讯。

不少因兴奋剂风波而处于禁赛期的
运动员，禁赛期限截至 2020年。这些本来

错过东京奥运会的选手们，现在却意外搭
上奥运“末班车”。据不完全统计，仅田径

赛场就有 40名运动员将获得解禁。
对于这类选手是否有资格参加东京

奥运会，国际奥委会曾在 4月 10日回应：

“这个问题交由世界反兴奋剂机构 WADA

来决定。”随即，世界反兴奋剂机构主席班卡

表态：“各方机构不该再对那些已经完成禁赛
的运动员再做指责。运动员无法选择自己何

时被禁赛，我们也不可以。现有的规定与自然
正义一致，与体育甚至是犯罪相关的法律一

致，禁赛期满意味着完成处罚。”
班卡的表态是一个明显的信号，这些禁

赛期已满的选手很可能将赶上东京奥运会。

但也有选手提出异议，认为其中存在不公平。
截至目前，世界反兴奋剂机构仍未就此事给

出最终决定。

本报记者 厉苒苒

战胜病毒 康复出院
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■ 奥运延期给遇“红灯”的
选手新的希望 图 Osports

■ “樱花版”奥运已无可能 图 IC


